

## 蘇南高校 入学式 あいさつ ( 要旨 )

入学生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

蘇南高校の立つ天白台に立った今の気持ちはいかがでしょうか。天白台から見る山々、南木曾岳や駒ヶ岳の姿はどうでしょうか。皆さん方はこの素晴らしい自然・環境のもとで3年間勉学に励むこととなりますが、今の願い・夢・希望・目標などといった、その思いがかなえられるよう3年間精進されることを願っています。

私もこの学校の卒業生ですが、蘇南高校の建学精神・学校精神は「開拓者魂」「開拓者精神」です。それはこの学校を建てる時に、先生・生徒・保護者・地域の人達が共に汗を流しながら道を切り開き、グラウンドを造成し、学び舎を建てていったことに由来するものです。その精神を伝統として受け継いでいる訳ですが、皆さんにもまずは自らの人生を自らの手で切り開き、自らの力で歩むだけの逞しさを身に付けて頂くことを期待します。多少の苦労や困難もあるかも知れませんが、皆さんが持つ若さとエネルギーで必ずや乗り越えてくれるものと信じています。また、皆さんはこれからの地域を担ってくれる大切な人材です。どの市、どの町、どの村にも皆さんを応援してくれる人達が回りにたくさんいること、そんな故郷があることを忘れずに頑張ってください。

保護者の皆様、本日は誠におめでとうございます。子どもさん達もいよいよ高校生、一人前になる前の仕上げの時を迎えています。親子ともども力を合わせながら、社会に出るにあたっては子どもたちが思い描く方向に力強く羽ばたけるようお力添えをお願いいたします。大きくなったからと子ども任せ・学校任せとならぬよう、親としての努めも果たして頂きながら、先生方と連携して更には地域や行政も力をあわせて、日本の未来を担ってくれる有望な若者達を共に育ててまいりたいと思いますので宜しくお願い致します。

先生方には、これから子ども達が学校の内外問わず様々な場面でお世話になりますが、宜しくお願い致します。また蘇南高校は地域にとってかけがえのない大切な学校です。少子化で厳しい時代を迎えていますが、町や地域も共に魅力ある学校づくりを一緒になって進めていきますので宜しくお願い致します。

さて新1年生の皆さん、高校生活の始まりは青春時代の始まりでもあります。それぞれが光り輝く青春とするためには、まずは1日1日を大切に過ごしていくことです。そして1人1人が小さくともしっかりと輝きを放ち、その光が集まって大きな光となり、蘇南高校や皆さんが生まれ育った地域をも照らし出すような、まさに若き開拓者とならんことを願ってやみません。本日入学の皆さん一人一人が大いに輝き、活躍することを期待してお祝いの言葉と致します。

“Boys and Girls, Be Ambitious ! ”

本日は誠におめでとうございます。

(令和7年4月5日 蘇南高校体育館)